

Palmarès de la Durabilité : La CNCC et le CNOEC récompensent l'engagement RSE de leurs pairs et de leurs clients



Experts-comptables et commissaires aux comptes ont dévoilé le 8 juillet les lauréats de la 4e édition des Challenges Durabilité-RSE (CNCC) et de la 25e édition des Trophées de la Durabilité (CNOEC), lors d'une cérémonie commune organisée à La Serre Porte de Versailles, réunissant plus de 250 participants.

Organisés conjointement par la Compagnie nationale des commissaires aux comptes (CNCC) et le Conseil national de l'ordre des experts-comptables (CNOEC), en partenariat avec l'Observatoire de la RSE (ORSE), les Palmarès de la Durabilité visent à valoriser les initiatives concrètes des professionnels et des entreprises en matière de responsabilité sociétale, d'économie durable et de reporting extra-financier.

Cette édition 2025 a rassemblé cabinets, entreprises, mémorialistes et étudiants autour d'une ambition commune : faire de la durabilité un levier de transformation. En ouverture de la cérémonie, une conférence inspirante sur l'économie régénérative a été animée par Fabrice Bonnifet, fondateur de GenAct et président du Collège des directeurs du développement durable (C3D). La cérémonie s'est poursuivie avec une table ronde sur le thème « Confiance et Durabilité : retour d'expérience, regards croisés et perspectives », réunissant Hélène Valade, présidente de l'ORSE, Sarah Bagnon, présidente de la commission Durabilité (CNCC) et Yannick Ollivier, président de la commission Durabilité (CNOEC).

Les lauréats 2025 des Palmarès de la Durabilité

Challenges Durabilité RSE de la CNCC

• Prix du meilleur Reporting CSRD

Lauréats : ex-aequo pour Accor et Crédit Mutuel Arkéa

Accor, pour la clarté et la pertinence de son état de durabilité, sa transparence sur la méthodologie employée, les limites identifiées, ainsi que les seuils retenus pour l'analyse de double matérialité. Crédit Mutuel Arkéa, pour l'intégration cohérente de ses ambitions de société à mission dans son reporting, et la maturité démontrée sur plusieurs indicateurs clés, notamment ceux liés à l'adaptation au changement climatique.

• Prix du meilleur mémoire Audit (DEC)

Lauréat : Kévin DOGAN pour son mémoire intitulé « Vers un commissariat aux comptes durable ».

Ce mémoire universitaire, issu d'un Master CCA, se distingue par sa grande rigueur académique. Il propose une analyse pertinente de la transformation actuelle et à venir de la profession, notamment face aux enjeux de durabilité, en mettant en lumière le rôle de l'audit dans la création de confiance autour des nouvelles informations extra-financières.

• Prix de la meilleure démarche RSE entreprise

Lauréat : Crowe Fideliance

Pour sa démarche ambitieuse et volontaire, marquée par la publication d'un état de durabilité au-delà des obligations réglementaires, dans un objectif clair de transparence et d'exemplarité.

Trophées de la Durabilité du CNOEC

En partenariat avec ABCSR, EnsoRSE et ECE (pour les experts-comptables en entreprise).

• Prix de la meilleure initiative en matière de durabilité en cabinet

Lauréat : Cabinet Inelys

Engagé dans une démarche RSE structurée et inclusive, le cabinet Inelys a franchi une étape forte en devenant entreprise à mission, soumise à un audit indépendant par un OTI. Il se distingue également par la création d'un fonds de dotation en soutien aux publics en difficulté (handicap, enfance, personnes âgées), une culture interne imprégnée de RSE, une communication mobilisatrice, et des outils innovants accompagnés d'indicateurs de suivi efficaces.

• Prix Hervé Gbego du meilleur mémoire expertise (DEC)

Lauréat : Neilla BENSAFI pour son mémoire sur l'accompagnement d'un expert-comptable à la mise en place d'une politique de finance verte dans les sociétés de capital-investissement.

Ce mémoire structuré et rigoureux propose une vision stratégique de l'audit durable à l'échelle internationale, en anticipant les évolutions réglementaires. Il se distingue par ses outils opérationnels, dont un kit mission destiné à évaluer les projets d'investissement, offrant une réelle valeur ajoutée pour les fonds de private equity, banques et assurances.

• Prix coup de coeur du jury

Lauréat : Cabinet Altonéo

La démarche RSE d'Altonéo, structurée et inclusive, place le collectif au coeur de l'action, mobilisant collaborateurs, clients et fournisseurs autour d'une stratégie progressive et rigoureuse. Portée par une méthodologie claire et des outils concrets (matrice de double matérialité, tableau de bord, planning), elle se distingue par son ancrage territorial, son ouverture et l'intégration effective de la RSE dans les pratiques internes comme dans la relation client.

Une mobilisation croissante des professionnels

Les Palmarès de la Durabilité témoignent d'une dynamique forte au sein de la profession de plus en plus mobilisée pour accompagner la transformation durable de l'économie. Alors que les obligations réglementaires (notamment la CSRD) redéfinissent les pratiques, experts-comptables et commissaires aux comptes affirment leur rôle de tiers de confiance au service de la transition écologique et sociale.

Photo de une : © Stéphanie Lequeurre